



Ciudad de México, 8 de diciembre de 2024.

**CON CNPCyF, PJCDMX ASUME NUEVOS DESAFÍOS  
EN IMPARTICIÓN DE JUSTICIA A PERSONAS CON DISCAPACIDAD**

La consejera de la Judicatura de la Ciudad de México, Susana Bátiz Zavala, señaló que, con la implementación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, la institución aplicará la figura de apoyos extraordinarios.

Destacó, además, la creación del primer *Protocolo de Atención a Personas con Discapacidad en caso de un Fenómeno Perturbador*, a nivel nacional, y la *Guía Técnica en Materia de Seguridad y Vigilancia para la Atención de Personas con Discapacidad que acudan al Poder Judicial de la Ciudad de México*.

En el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, y en el marco de la Feria de Derechos Humanos y Género 2024, la consejera de la Judicatura de la Ciudad de México, Susana Bátiz Zavala, señaló que con la implementación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares (CNPCyF) el Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX) asume nuevos desafíos para la impartición de justicia a ese sector de la población, a través de la figura de apoyos extraordinarios.

Durante la emisión de un mensaje conmemorativo en el auditorio *Benito Juárez*, y en una jornada ferial en la que se presentaron sendos documentos de actuación para la atención a personas con discapacidad, informó que el PJCDMX ha ofrecido más de 250 cursos con aproximadamente seis mil personas capacitadas y un promedio de 100 eventos informativos, así como una campaña permanente para la sensibilización de los derechos y trato digno a la población con una discapacidad.

**Av. Juárez 8, Centro**

**Tels: 91564997**

**Extensión110305**

**[www.poderjudicialcdmx.gob.mx](http://www.poderjudicialcdmx.gob.mx)**

Con la presencia de la oficial de proyectos en el Programa Discapacidad y Justicia de Documenta, Análisis y Acción para la Justicia Social AC, Fátima Itzayana Reyes Osorio, y de la directora ejecutiva de Orientación Ciudadana y Derechos Humanos, Yolanda Rangel Balmaceda, Bátiz Zavala agradeció y destacó la alianza que el PJCDMX tiene con esa institución, pues gracias a ello se ha podido tener a las y los facilitadores de justicia que sirven de apoyo psico-emocional en los procesos judiciales que enfrentan las personas con alguna discapacidad.

En presencia también de la presidenta de la Comisión de Ciudadanos de los Derechos Humanos (CCHR), Gisela Galicia, asimismo, resaltó el trabajo desplegado por el Comité de Discapacidad del órgano judicial capitalino.

En su participación, Reyes Osorio destacó que las y los facilitadores de justicia es un programa que ya se implementa en países como Kenia, Argentina y Estados Unidos, y que en México solo está disponible en la capital del país, por lo que es un referente para las demás entidades federativas.

Además, reconoció el esfuerzo que realiza el PJCDMX en cuanto a los ajustes de procedimiento que se realizan en los juicios, tendentes a lograr la igualdad procesal y con ello el goce y ejercicio de los derechos de ese sector de población.

Galicia, en tanto, dijo que, bajo el lema “nada sobre nosotros sin nosotros”, el CCHR se considera aliado del órgano judicial en el tema de las personas con discapacidad, para que estén en condiciones de igualdad y no discriminación, con el objetivo de desarrollar una justicia igualitaria.

Por otra parte, los documentos presentados son la *Guía Técnica en Materia de Seguridad y Vigilancia para la Atención de Personas con Discapacidad que Acuden al Poder Judicial* y el *Protocolo de Atención a Personas con Discapacidad en caso de un Fenómeno Perturbador*, a cargo de los directores de Protección Civil y de Seguridad del órgano judicial, Rodrigo Rivera Lizarde y Heriberto Hernández Juárez, respectivamente, con la participación de la consejera de la Judicatura, Irma Guadalupe García Mendoza.

La Feria de Derechos Humanos y Género 2024 del PJCDMX, instalada en la sede de Niños Héroes 132, llegó a la mitad de sus actividades, las cuales concluyen el próximo martes 10 de diciembre, y en la que se han presentado conferencias, conversatorios y la difusión de cápsulas con temas relativos al combate a la violencia contra las mujeres y tipos de violencia en contra de ellas, además de actividades culturales.

**--oo00oo--**